

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO III.

Palma Lunes 5 de Junio de 1893

NÚM. 746

Seccion Insular

Con la mayor satisfaccion hemos sabido que continúa mejorando notablemente de la fractura en una pierna que le ocasionó una caída del caballo, nuestro distinguido amigo D. José Cirera y Más, al que y á su apreciable familia acompañamos en su sentimiento y pedimos al cielo conceda la santa resignacion en su desgracia y el pronto y completo restablecimiento del paciente.

Los gastos causados durante la semana anterior al día 8 de Mayo último en las obras que el Ayuntamiento de esta ciudad hace por administracion, ascienden á la cantidad de 363 pesetas 89 céntimos, distribuidas en esta forma:

Reparacion de empedrados.	202'71
Reformacion de la Casa Consistorial.	250'20
Calle de la iglesia del Molinar.	44'60
Cuidar las aguas y arquetas.	83'04
Conservacion de caminos vecinales.	16'50
Exploracion de aguas en la Fuente de la Villa.	17'60
Materiales adquiridos.	8'81
Una cuenta.	13'43

El vapor *Lulio* ha sido portador hoy de los seis toros de la acreditada ganaderia sevillana de D. Anastasio Martin, que debe lidiar el próximo domingo la cuadrilla de Espartero en nuestra plaza.

Ayer falleció de resultas de la caída que sufrió el sábado, la niña hija de nuestro amigo D. Lorenzo Sureda.

Deseamos al desconsolado padre el bálsamo de la resignacion tan indispensable en estos casos.

Para Ibiza y Alicante salió ayer el vapor *Cataluña* con correspondencia carga y pasajeros.

A las tres de la tarde entró el *Vulcano* procedente de la costa.

A las seis salió para el Mar Negro el *Balear*.

Esta mañana á las cinco ha entrado el *Lulio*, con el correo de Valencia, 36 pasajeros y carga general.

La función celebrada ayer tarde en la Plaza de Toros estuvo muy concurrida. Los hijos de la ganaderia de *Son Sanmartí*, resultaron de mucha sangre á pesar de su poca edad. El público salió muy complacido del resultado del espectáculo.

Segun noticias en La Puebla se está construyendo un teatro que podrá contener unas 1.500 personas, en la calle Mayor, cerca de la Plaza.

Dícese que el próximo día de San Jaime se estrenará, tomando parte en la primera funcion, el bajo señor Ordinas.

En dicho día tambien piensan estrenar los poblenses una hermosa plaza de toros, que están cons-

truyendo, lidiándose reses de la ganaderia de *Son Sanmartí*.

Frente el edificio de la antigua cuarentena, hay algunos buques de vela que están sufriendo observacion cuarentenaria, por proceder de puntos comprometidos con la salud pública.

Ayer desembarcaron muchísimos individuos de la dotacion de la escuadra francesa surta en nuestra bahía.

Con tal motivo reinó en todos los barrios de la ciudad una desusada animacion particularmente en los cafés.

La Asociacion de los coros de Clavé ha fletado el vapor *Menorquin* para ir á Valencia el día 23 del corriente mes, á fin de tomar parte en la fiesta que dicha ciudad celebra con motivo de la festividad de S. Juan Bautista, cuya idea ha sido acogida con entusiasmo por la prensa valenciana y con simpatía por las autoridades.

El orfeon Republicano Balear se dice que asistirá en union de los coros de Clavé al festival que celebrarán en Valencia.

Ayer tarde fué conducido á Capuchinos, con un carrton de mano, un hombre en completo estado de embriaguez, que se habia tendido en la vía pública.

Considérese como estaria el infeliz.

En las esquinas de esta ciudad se han fijado unos elegantes carteles anunciando la corrida de toros de muerte que tendrá lugar el próximo domingo en nuestra plaza.

Según carta de Bluchmayor, el día 11 del corriente, tendrá lugar en aquel pueblo el acontecimiento de la instalacion de la Orden de Frailes Franciscanos en la iglesia que fué convento en época anterior de padres del mismo fundador; para el efecto han pasado á Bluchmayor los PP. Provincial y Secretario del Convento de Vich.

Dicho acto consistirá en vestir con el hábito de San Francisco á tres curas y algunos legos de la residencia de aquel pueblo; prometiendo revestir todo inusitada solemnidad.

En el vapor *Lulio* han llegado esta mañana los cuatro diputados de esta region, Sres. Guasp, Alcover, Bosch y Torrella.

Dámosles la bienvenida.

En la procesion de esta tarde la música que dirige el Sr. Cussini estrenará una marcha compuesta por D. Rafael Ignacio Pomar.

Según noticias, esta tarde el vaporcito *Cabrera*, al igual que ayer practicará algunos viajes al rededor de los buques que forman la escuadra francesa, para recreo de las personas que tengan gusto en visitarla.

Ayer tarde se verificó la procesion del *Corpus* en los caseríos de Génova, La Vileta y el Molinar.

El *Boletín Meteorológico* que publica Noherlesoom, anuncia los siguientes cambios de tiempo para esta quincena:

«Puede dividirse en dos partes bien definidas pero de opuestos y antitéticos resultados.

La primera, que comprende los nueve primeros días del mes, será chubascosa, lluviosa, fresca, en general, y de temperatura desapacible en algunos días, principalmente el 4 y el 8, en que dominarán los vientos de la región septentrional.

La segunda parte de esta quincena será todo lo contrario: subirá rápidamente la temperatura, desde el 10, quedando un tiempo de verano; dominarán súbitamente fuertes calores, que originarán tormentas en los días 14 y 15.»

Ayer llovió, aunque escasamente, en la comarca de Buñola.

Varias señoritas de la buena sociedad palmesana, nos han significado deseos de oír, en el paseo del Borne, la música de la Escuadra francesa anclada en nuestra bahía.

Si no temiéramos pecar de indiscretos nos atreveríamos á suplicar en nombre de ellas, al Vice-Almirante Sr. Boissondy que, como lo han venido haciendo otras escuadras que han visitado nuestro puerto, que en la noche de mañana amenizara el paseo una de las bandas de la escuadra.

De Felanitz

A las últimas horas de la mañana del jueves se dejó caer un fuerte aguacero, acompañado de tronadas, que si bien no fué de mucha duracion proporcionó no obstante á los que estaban faltos de agua suficiente cantidad para aprovisionarla en sus cisternas.

Por fin se ha establecido en la Plaza mayor una nueva mesa en donde se expende carne, y con ella la natural competencia con los demás cortantes de la localidad. Como ya se presumía, así que el primero ha anunciado la venta de la clase superior á 0'50 ptas. tercia, lo han imitado los demás con gran satisfaccion del público que al menos así puede obtener á un precio razonable el artículo principal de subsistencia.

Tenemos noticia de que el domingo 11 del actual se hallará en esta ciudad la gran compañía gimnasta que dirige Mr. Micarelli para dar comienzo en nuestra plaza de toros á una serie de funciones de este género.

EN EL VELODROMO

Con un sol de justicia y entre nubes de polvo á las cuatro de ayer llegaba al velódromo.

¡Cuanta hermosa muger!
¡aquello era un colmo!
¡que talles! ¡que bocas!
¡que curvas! ¡que ojos!

No es posible que yo describa el lindo y gallardo aspecto que presentaba á mi llegada el velódromo.

Que agradable visualidad la del area rectangular que encierra una cerca que marcan una porcion de banderolas que flamean al compás que les marcaba la brisa que les envia amoroso el Mediterráneo.

Satisfechos pueden estar mis fue-

nos amigos Miguel Mestres, Presidente del Centro Velocipedista de Palma, Ignacio Seguí, su activo Secretario, y Simon Brusotto, su probo Tesorero, de haber vencido con gallardía tal, en su empeño.

El esfuerzo realizado, mas parece obra de una colectividad que de unos pocos amantes del Sport ciclista.

Mas dejemos enojosos preámbulos, para vaciar en estas cuartillas escritas á la vera de mi buen amigo Enrique Alzamora honra que logro en muy pocas ocasiones, puesto que tan distinguido compañero para desdicha de la prensa palmesana escribe muy de tarde en tarde y el veterano *Tio Remolares* á cuyas bodas de plata, como veterano de toros de lo fino, pienso Dios mediante asistir muy en breve.

A las 4 y 15^{da} comienzo la fiesta.

El palco de honor lo ocupan la espiritual y encantadora Ramona Hernandez, la rubia de corazón de fuego Isabel Font, la incomparable Josefa Cerdó, la distinguida Catalina Briones y la de angelical rostro Coloma Bordils.

El Jurado lo formaban el Conde de Montenegro, el Alcalde de Palma, D. Juan Cerdó, D. Miguel Salom, D. Juan Oliver, el Sr. Presidente de la Unión, D. Gabriel Magraner, D. José Riera y D. Ignacio Seguí Secretario.

Ejercian los cargos de Starte Ferrera contra—Starte Brusotto, el de Juez de meta Muntaner y el de Juez de tiempo Juan Porcel.

Las gradas casi llenas. Las azoteas de la Vidriera atestadas de caballeros y señoras aprovechados.

Verificado con gran lucidez el despejo por todos los carreristas, menos los de *carrera ú oficio* despejo que hay que confesar fué en extremo brillante, dió comienzo después de los ritos ortodoxos de sorteo y carrera de nivelacion la

PRIMERA CARRERA

Toman parte en ella casi todos los socios del Club velocipedista de Palma.

Se disputan los siguientes premios:

Primero. Una jardinera de bronce, regalo del *Circulo Mallorquin*.

Segundo. Un targetero de bronce, regalo del *Club Felanigense*.

Tercero. Dos bustos de bronce, regalo del *Real Club de Regatas*.

Unos tras otros fueron retirándose de la pista los carreristas, dejando en ella á Gaspar Font, José Garau y Miguel Iglesias, que resultaron vencedores por el orden indicado.

Los dos primeros llegaron á la meta en 6' 30", el tercero empleó 6' 32".

La distancia recorrida era de tres mil metros.

SEGUNDA CARRERA

Reservada galantemente al *Club Felanigense* por sus compañeros de Palma.

Primer premio: Un targetero de metal repujado, regalo del «Centro Militar.»

Segundo premio: Una tabaquera

de Miguel, regalo de la Sociedad «Unión Balear».

Distancia á recorrer, 12 revoluciones á la pista (3000 metros).

Desde los primeros momentos se hace el público cargo que lucharán Manresa, Planas y Moll.

Así sucede y sin el desgraciado incidente de tenerse que desmontar Moll para cambiar de máquina, por haber sufrido deterioro la que montaba, la lucha hubiera sido más tenaz entre los tres.

Al notar Manresa y Planas el retraso de su contrincante, aminoran la marcha para dar lugar á que avance los tres cuartos de pista que le habian ganado.

El público tributa una ruidosa salva de aplausos al acto de compañerismo.

A la meta llega Manresa con unos 7 metros de distancia sobre Antonio Planas, obteniendo este el segundo premio.

Recorren la distancia en 8'23".

TERCERA CARRERA

Campeonato de Palma.

Distancia á recorrer 16 revoluciones (4000 metros).

Primer premio. Lujosa banda bordada regalo de la Presidencia.

Segundo premio Medalla de plata con lazo bordado, regalo de las mismas señoritas.

En las primeras vueltas se retiran los campeones dejando en la pista á Juan Iglesias y Gaspar Font que luchan con verdadera tenacidad para alcanzar el honor de cruzar su pecho con la banda que para el afortunado vencedor bordaron con amor delicadas manos.

Vence Juan Iglesias adelantado á su contrincante tres cuartas partes del desarrollo de la pista.

Iglesias montaba una bicicleta *Humber* (peso 12 kilos) y el simpático Gaspar una *Durropp* (peso 18 kilos.)

Tardaron en llegar á la meta, Iglesias 8' 48" y Font, 9' 13".

Descanso

La música de Filipinas colocada en un elegante catafalco ameniza el descanso.

Se sirve á la presidencia delicado *lunch* y el público comenta á placer la informalidad de los velocipedistas de los clubs de Madrid y Barcelona, que despues de autorizar se anuncien sus nombres, niéganse á correr, si la Presidencia no cambia ciertos detalles del programa.

Sin entrar en el fondo de tan enojoso asunto podemos asegurar que Miguel Mestres en representacion del club llegó hasta el límite de lo humano para que el programa se cumpliera.

Venció la terquedad de los señores Campó, d' Agar, de Klein, de Casanovas y de Barnland, que al retirarse escucharon una silba monumental.

El correctivo fué quizá sobrado rudo, pero hay que convenir que estaba justificado.

SEGUNDA PARTE

CUARTA CARRERA

Distancia 6.000 metros (24 revoluciones.)

Carrera libre para todos los velocipedistas.

Primer premio 150 pesetas. Segundo premio 100 pesetas. Tercer premio 75 pesetas.

Quedó desde las primeras vueltas la pista por Juan Iglesias, Antonio Manresa, Gaspar Font y Juan Pieras.

Gaspar, que ayer estuvo poco afortunado, cae al tomar la vuelta por *patinarle* la máquina y se le adelantan sus contrincantes más de una revolucion de la pista.

Todos sus esfuerzos son inútiles. El primer premio lo alcanza Igle-

sias por medio cuerpo de bicicleta á Manresa que gana el segundo, otorgando el Jurado á Pieras el tercero.

Iglesias y Manresa llegan á la meta en 14' 44" y Pieras en 15' 44".

QUINTA CARRERA

En el *argot*, ciclista llámase á esta carrera de *consolacion* y toman en ella parte los carreristas que no obtuvieron premio en la anterior.

La distancia convenida era de 3000 metros (12 vueltas).

Primer premio 50 pesetas y jarrones bronce regalo de la Sociedad El Sur.

Segundo, 35 pesetas y platos de terracotta, regalo de la Sociedad Cazadores.

Obtiene el primero Garau y el segundo Font.

Antonio Planas reclama ante el jurado por entender que Font faltó á uno de los principios del Reglamento.

Consultados por el jurado los comisarios de pista resuelven no haber lugar á la reclamacion, dando por buena la carrera y por legítimo vencedor del segundo premio á Gaspar Font.

SESTA CARRERA INFANTIL

Dos vueltas, 500 metros.

Los futuros campeones del ciclismo balear se portaron como quienes son, llegando el primero á la meta Pelayo Llompart, y el segundo Pedro Juan Pujol.

Se les otorgaron dos juguetes como premio.

Tiempo 1'13 y 1'15.

SEPTIMA CARRERA

Distancia 5.000 metros.

Campeonato de las Baleares.

Primer premio. Lujosa banda.

Segundo premio. Medalla de plata con lazo bordado, ambos regalos de las señoritas de la Presidencia.

Verdaguer cae de latiguillo y quedan en la lucha Manresa é Iglesias.

Proclámase Manresa vencedor que llega á la meta en 10'51 é Iglesias en 10'52.

Ambos llegarán muy allá y podrán luchar con los primeros campeones de España y del extranjero.

Carrera de Honor

Distancia 3000 m.

Premios:

Unas figuras de bronce regalo del Ayuntamiento.

Segundo una jardinera regalo del Club «La Torre»

Llegan á la meta en 6'35 Manresa é Iglesias, con diferencia inapreciable el primero sobre el segundo.

CARRERAS DE CINTAS

El espectáculo termina corriendo cintas los velocipedistas.

El público salió satisfecho.

El espectáculo echará raíces. Mestres, Seguí y Brusotto alma de la fiesta merecen plácemes entusiastas.

El desfile resultó brillante.

A las tres de la tarde era poco menos que imposible encontrar un coche de plaza disponible.

Para Septiembre y quizás para mucho antes, se proyectan nuevas carreras, á las que se dice asistirán los mas célebres campeones del mundo ciclista.

Vengan en buena hora, pero no á crear conflictos.

Son las cuatro de la mañana en el preciso momento histórico—como diria D. Emilio—en que termino estas cuartillas.

No me es posible dar ni una pálida idea del entusiasmo que reinó en los brindis del banquete organizado por los velocipedistas en el



DON ANTONIO F. ALEGRE

HA FALLECIDO

(E. P. D.)

Su desconsolada esposa, hijo, hermana y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirva asistir al rosario y conducción del cadáver que tendrán lugar esta tarde á las cinco y media y seis respectivamente, en la casa mortuoria, Mar 15, en lo que recibirán especial favor.

salon de espectáculos del Centro Republicano.

Algo práctico salió del espumoso champagne.

Las ferias y fiestas quizás, que han de cambiar la manera de ser de Palma y de Mallorca.

Lo que sea sonará.

Voime á la cama á soñar con los futuros festejos.

Otros dirán lo que yo me dejo en el tintero.

FILEMON.

Servicio telegráfico particular

Madrid 3-8'45 n.

La minoría conservadora acordó combatir las reformas que se tratan de introducir en el ministerio de Gracia y Justicia.

Dícese que se ha anulado el acta de Cárdenas.

Se ha reunido la sub-comisión de Guerra y Marina para dictaminar.

Se ha agravado el señor Almagro.

En Bezieres, Lodeve y Marsella, han ocurrido nuevos casos de cólera.

En Telon tambien se asegura haber ocurrido un caso fulminante.

En Alemania no se ha registrado ningun otro caso.

Ha sido disuelta la partida levantada en Puente la Reina, Navarra.

En Murcia y Cartagena las tormentas han causado daños de bastante consideracion en los campos.

Telegrafian de Barcelona y Zaragoza diciendo que se han tomado precauciones militares al recibirse la noticia de haber aparecido una partida fuerista en Navarra.

En el castillo de Montjuich hubo alarma la noche última porque un centinela hizo fuego contra un supuesto grupo de seis hombres.

Madrid 4-1 madrugada.

La crisis continúa en el mismo estado.

Montero Rios se va indefectiblemente y con él quieren irse algunos ministros.

Gamazo insiste en que si no se le garantiza que los presupuestos quedarán aprobados antes de 1.º de julio, se va.

Los conservadores ni con crisis ni sin crisis están dispuestos á ceder.

Esta tarde se han reunido, acordando hacer una oposicion tremenda á los presupuestos y muy especialmente á las reformas del señor Montero Rios.

Se han repartido los turnos para combatirlos.

Hoy saldremos de dudas, porque se resolverá la cuestion.

A Sagasta le faltan energías para dominar la situacion.

Madrid 4, 2 m.

En el ministerio de la Gobernacion quitan importancia á la partida de Navarra, pero se comenta que no se hayan puesto a disposicion de la prensa los telegramas recibidos.

Nuestro cónsul en Cette telegrafia diciendo que desde el día 22 de mayo al 1.º de junio han ocurrido 14 casos de cólera con 11 defunciones.

La *Gaceta* declarará hoy súcias las procedencias de todo el departamento de Herauld.

Mañana se reunirá la minoría republicana del Congreso, y el martes la Junta de Unión republicana.

Del resultado de la crisis dependen los acuerdos que tome la minoría republicana.

El general Martinez Campos ha declarado que la obra de Gamazo perturba al pais. Prodigios de otra corazonada.

El Sr. Gamazo es ya hombre al agua.

ULTIMAS COTIZACIONES facilitadas por la casa Aguilé

	Valores locales	DINERA
	Crédito Balear	112'0
	Cambio Mallorca	61'0
	Fomento Agrícola	56'0
	Ferro - Carriles de Mallorca	57'50
Palma	Alumbrado por Gas Salinas de Ibiza	105'00
	La General Mallorquina	75'00
	La Islaña Marítima. Banco de Sóller	46'00
	00'00	
	Valores públicos.	
	4 pº int. perpétuo	70'70
	4 pº ext.	76'95
	4 pº amortizable	78'10
Madrid	Cubas (86)	107'55
	Banco de España	374'00
	Tabacos	147'00
	Franco	16'30
	4 pº int. perpétuo	70'85
	4 pº exterior	76'92
	4 pº amortizable	78'75
Barcelona	Cubas 86	107'30
	Cubas 90	97'25
	Coloniales	41'85
	Norte de España	37'50
	Franco	25'90
Madrid	70'70
Paris	66'25
Renta francesa		97'15
Londres		65'96
Cambios	Londres á 90 dias fecha	59'60
	Paris á 8 dias vista	16'70

Nodriz

Una joven de 24 años y leche de seis meses desea encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en el Secar del Real, en el punto llamado *S' es set casas*.

Sellos usados

Se han recibido colecciones en la librería de Rotger, Palacio 4.